
     

                                        

EUTB
Rheinisch-Bergischer Kreis

Beratung für alle



EUTB 

ist eine Beratungs-Stelle für alle Menschen.

Die Haupt-Stelle ist in Bergisch Gladbach. 

Der lange Name ist: 

Ergänzende Unabhängige Teilhabe-Beratung

Ergänzend bedeutet:

Es gibt schon Beratungs-Stellen.

Die EUTB ist eine 

zu-sätzliche Beratungs-Stelle.

Unabhängig bedeutet:

Wir beraten und unter-stützen Sie.

Sie ent-scheiden selbst, was Sie machen wollen.

Das heißt: 

Selbst-Bestimmung

Teilhabe-Beratung bedeutet: 

Menschen mit Behinderungen sollen 

über-all dabei sein können.

Wir informieren Sie über

Ihre Rechte.



Wir helfen Ihnen bei Ihrem Antrag.

Zum Beispiel für: 

• Hilfs-Mittel oder

• Assistenz-Leistungen 

• oder Gebärden-Dolmetscher



In der EUTB beraten Sie 

auch Menschen mit Behinderung.

Sie kennen viele Probleme 

aus dem All-Tag selbst.

Deshalb fühlen sie gut, was Sie brauchen.

Zum Beispiel:

Welche Arzt-Praxis gut für Sie ist. 

Das ist Peer-Beratung.

Man sagt: Pier-Beratung

Peer bedeutet: 

Menschen haben etwas

gemeinsam.

Peer-Berater und Peer-Beraterinnen können:

• Sie gut beraten

• und viele gute Tipps geben.

Alle Berater und Beraterinnen            

haben Schweige-Pflicht.  

                                         



Wir beraten und unter-stützen:

Wenn Sie eine Behinderung haben.

Oder wenn Sie vielleicht bald 

eine Behinderung haben.

Oder wenn Sie Angehörige

mit einer Behinderung haben.

Und wenn Sie im 

Rheinisch-Bergischen Kreis wohnen.

Wir beraten auch:

Kinder-Gärten und Schulen

oder Kranken-Häuser

oder Firmen

Sie haben ein Rechts-Problem ?

Wir sagen Ihnen,

wer Ihnen helfen kann.



Die Beratung und Unter-Stützung

ist für Sie kosten-frei.

Öffnungs-Zeiten Bergisch Gladbach

Montag: 9:00 – 12:00 Uhr

Dienstag: 9:00 – 12:00 Uhr

Mittwoch: 9:00 – 12:00 Uhr         

Donnerstag:   12:00 – 17:00 Uhr

Freitag: 9:00 - 12:00 Uhr





Club behinderter Menschen 

und ihrer Freunde

Rheinisch-Bergischer Kreis e.V.

Hauptstraße 293 – 297

51465 Bergisch Gladbach

Die Kette e.V.

Paffrather Straße 70

51465 Bergisch Gladbach
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